

Cantal → L'actu

→ INDISCRÉTIONS

DE MAURS À ARLES AVEC LA RN122.

Le contournement de Mours est une « Arlésienne » qui ne sortira jamais de terre,

Mondial de la fondue : un Cantalien en lice



Des fromages de grande qualité, une recette originale et parfaitement exécutée. L'Aurillacois Jean-Jacques Vermeersch et Alban Rousseau avaient remporté le championnat de France de la fondue en 2022 en Haute-Garonne. Auréolé de ce titre, le directeur général de la distillerie Couderc (Aurillac), s'est rendu en Suisse pour disputer le titre mondial. Armé des fondamentaux de sa recette aux cinq AOP d'Auvergne (cantal, salers, saint-nectaire, bleu d'Auvergne et fourme d'Ambert) et de sa botte secrète, la liqueur de gentiane jaune, il a proposé au jury international, hier, une déclinaison originale aux accents suisses. Il n'a malheureusement pas été retenu pour la finale. ■

s'est exclamé Michel Fel, maire de Saint-Étienne-de-Mours, au conseil communautaire de la Châtaigneraie cantalienne, jeudi soir. « On nous enfarine en permanence », a-t-il lancé, désabusé. Invité par les services de la préfecture à une « promenade » sur la RN 122, le 30 novembre, il ne participera pas à cette sortie où pourraient être annoncés « des créneaux de dépassement », et non pas un véritable contournement. ■

URGENCE PHARMACEUTIQUE. L'eurodéputée du groupe Renew et praticienne hospitalière Catherine Amalric a déposé cette semaine des amendements sur la révision de la législation pharmaceutique européenne, « une urgence majeure » pour la Cantalienne. Cette série d'amendements vise notamment à garantir un accès équitable aux médicaments, à prévenir et lutter contre les pénuries, et à conserver une sécurité optimale des médicaments. ■

Des élections à Lanobre ?

La situation se tend au conseil municipal de Lanobre : après des départs au sein de la majorité municipale menée par Pascal Lorenzo, l'opposition a décidé de démissionner en bloc. L'objectif de Gustave Gouvêia, Didier Larroucau et Gérard Médiçi est clair : faire tomber le conseil municipal à dix élus, contre treize aujourd'hui, pour provoquer de nouvel-

Les lignes bougent pour le train de nuit



Abandonné au début des années 2000, le train de nuit Aurillac-Paris va reprendre du service le vendredi 8 décembre. La préfecture cantalienne sera desservie par un aller-retour quotidien pendant les vacances scolaires de la zone C (région parisienne), et les vendredis et dimanches soir dans chaque sens en dehors des vacances. Ces modalités de fonctionnement du train de nuit avaient été mal perçues par les élus cantaliens, qui espéraient une fréquence quotidienne. Le sénateur Stéphane Sautarel a relayé sur sa page Facebook des avancées sur ce dossier : « Je me réjouis, qu'avec mes collègues parlementaires, le président du Conseil départemental et le maire d'Aurillac, nous ayons pu faire bouger les lignes ». Le gouvernement se serait engagé « à rendre quotidienne la liaison dans un an, en novembre ou décembre 2024 ». ■

les élections, comme cela a été le cas, cette année, à Champagnac. L'édile devrait recevoir les démissions des trois élus d'opposition dans le courant de cette semaine.

MEURTRES DANS LE CANTAL. Après le décès de deux restaurateurs, un couple de gendarmes fait le lien avec une autre affaire. Ensemble, ils vont devoir résoudre l'enquête avant qu'un nouvel assassinat n'ait lieu. Voilà pour le début de l'intrigue de *Meurtres dans le Cantal*. Ce nouvel épisode de la collection policière *Meurtres à de France 3*, tournée l'hiver dernier dans le territoire de Murat, sera diffusé le samedi 2 décembre, à 21 h 10. Ce tournage fait partie de l'action de lobbying du Département pour accueillir dans le Cantal de grands projets de films français et de séries, pilotée par l'ancien directeur de cabinet, François-Xavier Montil. ■

La tête à l'envers

Des panneaux de communes de la Châtaigneraie et du bassin d'Aurillac ont été retournés dans la nuit de jeudi à vendredi. L'action s'est étendue au week-end. Renseignement pris : les Jeunes agriculteurs cantaliens se cachent derrière cette opération, qui se décline partout en France. Ils veulent alerter sur le fait que la France « marche sur la tête », sur le plan de la politique agricole. ■

CYCLISME ■ L'association Les Fadas du puy Mary dresse un premier bilan
Ils sont 138 fadas de vélo dans le Cantal

Le 16 mars les trois premières inscriptions sont arrivées mais le même jour une demande bien particulière : combiner Grand Fada et Le Défi du Cantal dans la journée... Soit plus de 320 km et environ 7.500 m de dénivelé positif et cela fin avril.

Personne ne pouvait confirmer que les routes seraient ouvertes mais tout s'est arrangé pour Étienne Hamon et Élie-Naël Laurencery car le 27 avril, les routes d'accès au Pas de Peyrol ont rouvert. Le 30 avril les deux ultra-cyclos ont eu un temps idéal pour cet exploit extraordinaire.

Les premiers ont ouvert la voie aux cyclistes étrangers...

Dans leur sillage cinq autres cyclotouristes ont découvert le puy Mary par les quatre faces. Plusieurs autres ont suivi pendant l'année. Le 6 août, accueil de Tim Stirrup, premier membre Britannique. Après la troisième ascension, il est rentré à Salers, son point de départ, pour rejoindre l'Angleterre comme Fada.

Les deux derniers lau-



LAURÉATS. Les deux Japonais, Yasuo Kitano (à gauche) et Toru Tanaka (à droite) ont suivi l'exemple d'Étienne Hamon et Élie-Naël Laurencery.

réats de cette année sont des Japonais. Le 7 octobre, Toru Tanaka et Yasuo Kitano sont partis de Murat pour une première ascension. Après une pause-café au sommet, ils ont découvert la beauté de Salers. Ils ont bien survécu aux derniers kilomètres de leur deuxième montée mais au Col de Serre ils ont opté pour rejoindre Murat. Toru a promis de revenir et de faire les deux autres faces. Cette année, les femmes étaient représentées par Charlotte Rappeneau (du

Puy-de-Dôme) d'une manière grandiose parce qu'elle a réussi l'ascension des quatre faces. Elle est la troisième femme à réaliser cet exploit !

À ce jour, le club regroupe 138 Fadas dont 14 femmes ; 20 Fadassou (deux montées différentes dans la journée) dont trois femmes ; 24 Fadas (trois montées différentes dans la journée) dont quatre femmes ; 47 Grand Fadas (quatre montées différentes dans la journée) dont trois femmes. 56 cyclos

ont relevé « Le Défi du Cantal » (Grand Fada et deux fois Col de Pertus) dont six femmes.

Des inscriptions venant de 44 départements ont été reçues. Les lauréats viennent de 40 départements différents et des membres d'Allemagne, Belgique, Vénézuéla et depuis cette année aussi des Japonais. ■

➔ **Plus d'infos.** Contact : les Fadas du Puy Mary, 2 impasse Prat del Pont Nord, 15240 Saignes ; www.lesfadasdupuymary.eu ; info@lesfadasdupuymary.eu

■ FAIT DIVERS

MAURIAC ■ Incendie dans les combles

Hier, aux alentours de 9 heures, les combles d'un bâtiment ont pris feu dans la rue du docteur Mallet, à Mauriac. L'incendie a rapidement été maîtrisé par les sapeur-pompiers de Mauriac et de Pleaux, qui se sont déplacés avec deux fourgons et une échelle aérienne, sous le commandement d'un chef de groupe. L'incendie, parti d'un tableau électrique, n'a pas fait de victime. Le bâtiment n'était pas habité : il s'agissait d'un local de 300 mètres carrés, sans étage, en cours de réfection.



INTERVENTION. Les pompiers de Pleaux et de Mauriac ont contenu le feu dans les combles.

■ EN BREF

CIRCULATION ■ RD 31 à Virargues

Dès demain, et jusqu'au vendredi 24 novembre, la route départementale n° 31 sera interdite à la circulation entre Farges et la RN 122, afin d'effectuer des travaux d'aménagement de la chaussée. L'itinéraire de déviation empruntera la route nationale N° 122 et les routes départementales n° 139 et 39, via Virargues. ■

CIRCULATION ■ RD 34 à Neussargues

Jusqu'à vendredi, la route départementale n° 34 sera interdite à la circulation entre Celles et Ribes, afin d'effectuer des travaux d'aménagement de la chaussée. L'itinéraire de déviation empruntera les routes départementales n° 31 et 40 via Coltines. ■